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令和４年いわき市議会12月定例会 

市政一般に対する質問通告表 

 

【質問日及び質問予定議員】 

 

  《一般質問》  

 ◇12月５日（月） 

    １ 田 頭 弘 毅 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ２ 蛭 田 源 治 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ３ 佐 藤 和 良 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ４ 小 野 邦 弘 議員･･････････････････････････Ｐ３ 

５ 木 村 謙一郎 議員･･････････････････････････Ｐ３     

 

◇12月６日（火） 

 ６ 柴 野 美 佳 議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    ７ 狩 野 光 昭 議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    ８ 長谷川 貴 士 議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    ９ 小 菅   悟 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    10 菅 野 宗 長 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

 

◇12月７日（水） 

    11 川 崎 憲 正 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    12 石 井 敏 郎 議員･･････････････････････････Ｐ６ 

    13 遠 藤 崇 広 議員･･････････････････････････Ｐ７ 

    14 鈴 木 さおり 議員･･････････････････････････Ｐ７ 

    15 平 子 善 一 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

   

   ◇12月８日（木） 

    16 塩 沢 昭 広 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

    17 上 壁   充 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

18 大 友 康 夫 議員･･････････････････････････Ｐ８ 

19 高 橋 明 子 議員･･････････････････････････Ｐ９ 
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〔一般質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 29番 

田頭 弘毅 

（いわき市議会

一誠会） 

[60分] 

１ 世界平和統一家庭連合（旧統一教会）及び関連団体について 

 ⑴ 本市の認識について 

 ⑵ 被害者の状況について 

 ⑶ 本市との関係について 

２ いわき版「骨太の方針」について 

 ⑴ 策定経過について 

 ⑵ 三つの柱について 

 ⑶ 五本の矢について 

 ⑷ 今後の進め方について 

３ 本市の財政について 

 ⑴ 令和３年度の一般会計の決算について 

 ⑵ 令和３年度の市税収入の決算について 

 ⑶ 令和５年度予算編成について 

２ 25番 

蛭田 源治 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ いわき版「骨太の方針」について 

 ⑴ 市長の市政運営について 

 ⑵ いわき版「骨太の方針」の内容について 

 ⑶ 令和５年度予算編成について 

 ⑷ 組織・人事について 

 ⑸ 今後の市政運営について 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ⑴ 感染の状況について 

 ⑵ ワクチン接種について 

 ⑶ コロナ禍におけるキャッシュレス決済ポイント還元事業

について 

３ 農地に関する諸課題について 

 ⑴ 本市の遊休農地について 

 ⑵ 水田の圃場整備について 

 ⑶ 担い手への農地の集積・集約について 

３ 35番 

佐藤 和良 

（いわき市議会

創世会） 

[60分] 

１ 市長の選挙公約の現状と今後の取り組みについて 

 ⑴ 令和３年９月５日執行いわき市長選挙公報の公約の現状

と見通しについて 

 ⑵ 公約実現に向けた今後の取り組みについて 

２ 市長の政治姿勢と市政の取り組み方について 

 ⑴ 旧統一教会問題、本市及び市長の説明責任と対応について 

 ⑵ いわきＦＣの新スタジアム整備、市民の理解と合意形成に

ついて 

 ⑶ 中山間地域の課題解決に向けた取組方針、住民意見の反映

について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑷ 共創のまちづくり、住民自治と域内分権の仕組みについて 

３ いのちを守る、原子力災害対策について 

 ⑴ 福島第一原発１号機の原子炉圧力容器を支えるペデスタ

ルの損傷対策について 

４ 31番 

小野 邦弘 

（いわき市議会

一誠会） 

[60分] 

１ 本市教育行政に対しての基本的な考え方について 

 ⑴ 教育長の教育にかける想いについて 

 ⑵ 教育行政の運営にあたり注力する点について 

 ⑶ 学校現場の訪問について 

 ⑷ 本市学校教育の現状について 

 ⑸ 「学力日本一」について 

 ⑹ 教職員の働き方改革について 

２ 定年引上げに伴う職員の活躍について 

 ⑴ 高齢期職員に期待される役割について 

 ⑵ 高齢期職員のモチベーション維持のための取組みについ

て 

⑶ 高齢期職員の配置にあたって留意すべき事項について 

 ⑷ 今後の職員採用について 

 ⑸ 組織全体の活力の維持・向上について 

３ 本市の農林業について 

 ⑴ 新規就農者の確保・育成について 

 ⑵ 林業従事者の確保・育成について 

４ 市内の臨床研修医の確保に向けた取組みについて 

 ⑴ 市内の臨床研修指定病院における卒後臨床研修マッチン

グ結果について 

 ⑵ 市内の臨床研修指定病院における研修環境の充実に向け

た取組みについて 

 ⑶ 医療センターにおける臨床研修医の確保に向けたこれま

での取組みについて 

 ⑷ 臨床研修医のフルマッチの効果について 

 ⑸ 医療センターにおける臨床研修医の受入れ拡充について 

 ⑹ 医療センターにおける臨床研修医の確保に向けた今後の

取組みについて 

５ 本市の災害時非常用備蓄品の整備について 

 ⑴ 高齢者や食品アレルギーへの対応について 

 ⑵ 寒冷地特有の課題への対応について 

 ⑶ 段ボールベッドなど備蓄が難しい品目の確保への対応に

ついて 

 ⑷ 福祉避難所の機能充実に向けた今後の取組みについて 

６ 平中心市街地の道路整備について 

⑴ 都市計画道路搔槌小路幕ノ内線の整備について 

 ⑵ 一般国道399号北目町工区の道路拡幅完了後における現状

について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

５ ３番 

木村 謙一郎 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ いわきＦＣと連携したまちづくりについて 

 ⑴ スタジアム確保について 

 ⑵ いわきグリーンフィールドの改修整備について 

 ⑶ Ｊ２昇格に伴うまちづくりの影響について 

２ 芸術を活かしたまちづくりについて 

 ⑴ 「芸術」と「まちづくり」について 

 ⑵ 芸術活動への支援について 

 ⑶ 芸術家の育成について 

 ⑷ 音楽によるまちづくりについて 

６ 16番 

柴野 美佳 

（いわき市議会

公明党） 

[60分] 

１ 子育て支援について 

 ⑴ 出産・子育て応援交付金について 

 ⑵ 伴走型相談支援について 

 ⑶ 伴走型相談支援と出産・子育て応援ギフトの一体的実施に

について 

２ 健康増進について 

 ⑴ 帯状疱疹について 

 ⑵ 子宮頸がん撲滅に向けて 

３ 再生可能エネルギーについて 

 ⑴ いわき市カーボンニュートラル宣言について 

 ⑵ 再生可能エネルギーの適正な導入と管理に向けて 

４ 行かない・書かない・待たない市役所の実現に向けて 

 ⑴ 現在のデジタル化の取り組みについて 

 ⑵ マイナンバーカードについて 

 ⑶ 窓口業務のデジタル化について 

 ⑷ 公共施設予約システムについて 

 ⑸ デジタル窓口の設置について 

７ 12番 

狩野 光昭 

（いわき市議会

創世会） 

[50分] 

１ いわき市の救急医療について 

⑴ 救急体制について 

⑵ 救急医療の現状と課題について 

２ 化学物質過敏症について 

 ⑴ 子どもの現状について 

 ⑵ 化学物質過敏症の理解促進の取り組みについて 

３ 安全に配慮した学校給食等について 

 ⑴ 学校給食の現状について 

 ⑵ 学校給食への安全な食材の利用拡大について 

４ 犬・猫の殺処分ゼロをめざした動物愛護の取り組みについて 

 ⑴ 動物愛護の取り組みについて 

 ⑵ 動物愛護管理センターについて 

８ ６番 

長谷川 貴士 

（いわき市議会

つつじの会） 

１ スマート社会推進に向けた取り組みについて 

 ⑴ 行政ＭａａＳ「お出かけ市役所」の取り組みについて 

⑵ 「おつかいＭａａＳ」の取り組みについて 

２ マイナンバーカードとコンビニ交付サービスの取り組みに
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順位 氏 名 質 問 事 項 

[60分] ついて 

 ⑴ 本市におけるマイナンバーカードの交付状況について 

 ⑵ これまでの取り組みについて 

 ⑶ コンビニ交付サービスの取り組みについて 

３ 防災力向上に向けた避難訓練の取り組みについて 

 ⑴ 令和４年度関田地区夜間津波避難訓練について 

９ ８番 

小菅  悟 

（いわき市議会

一誠会） 

[60分] 

１ 新型コロナウイルス感染症「第８波」への対応について 

 ⑴ 本市の感染の傾向・特徴について 

 ⑵ 第８波に備えた医療提供体制について 

 ⑶ ウィズコロナに対する本市の対応について 

２ 公共施設の有効活用について 

 ⑴ 公共施設の適正な管理について 

⑵ 新たな財源の確保について 

３ 若者との共創によるまちづくりの推進について 

 ⑴ いわき市以和貴まちづくり基本条例について 

 ⑵ 市民意見の反映について 

 ⑶ 若い世代を対象とした事業について 

 ⑷ 若者議会について 

10 10番 

菅野 宗長 

（日本共産党い

わき市議団） 

[40分] 

１ 2023年度の予算編成について 

 ⑴ 日本共産党いわき市議団の予算要望について 

２ 旧統一協会問題について 

 ⑴ 市長の認識について 

 ⑵ 市の対応について 

３ 新型コロナ対策について 

 ⑴ 第８波の対応について 

４ 物価高騰などから市民のくらしを守ることについて 

 ⑴ 学校給食について 

 ⑵ 市の非正規労働者の働き方について 

 ⑶ 人工透析患者の通院交通費助成について 

５ 環境問題について 

 ⑴ 産業廃棄物処分場について 

 ⑵ 鹿島工業団地に計画されている産業廃棄物焼却場につい 

  て 

６ 東京電力福島第一原発の汚染水海洋放出問題について 

 ⑴ 海洋放出の市長の認識について 

11 １番 

川崎 憲正 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 本市の産業振興施策について 

 ⑴ 本市の経済状況について 

 ⑵ 「強い事業者づくり」に向けた取組みについて 

 ⑶ 今後の課題について 

２ 令和４年度全国学力・学習状況調査について 

 ⑴ 今年度の本市の状況について 

 ⑵ 本市の現状に対する教育委員会の考えについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑶ 調査結果から見えてきた課題について 

 ⑷ 課題解決に向けた学校に対する取組み状況について 

 ⑸ 「学力日本一」を目指しての市長の考えについて 

３ 本市の観光事業について 

 ⑴ コロナ禍における観光の現状について 

 ⑵ コロナ禍における夏のイベントについて 

 ⑶ 海水浴場の開設について 

 ⑷ ウィズコロナ・アフターコロナを見据えた今後の取り組み

について 

12 33番 

石井 敏郎 

（いわき市議会

自由民主党改革

の会） 

[60分] 

１ 安全安心なまちづくり・人の命を守ることについて 

 ⑴ 公用車の運行管理について 

  ア 本市の公用車の台数について 

  イ 公用車にかかる損害賠償責任保険の内容について 

  ウ 過去３年間の事故の件数について 

  エ 過去３年間の事故に対する保険の支払い実績について 

  オ 冬季におけるスタッドレスタイヤの装着率について 

(ア) 企業用車両及び消防用車両を除く車両のスタッド 

レスタイヤの装着率について 

(イ) 水道事業に係る車両のスタッドレスタイヤの装着 

率について 

(ウ) 病院事業に係る車両のスタッドレスタイヤの装着 

率について 

(エ) 消防本部車両に係るスタッドレスタイヤの装着率 

について 

(オ) 消防団車両に係るスタッドレスタイヤの装着率に 

ついて 

  カ 運転業務に従事する技能労務職員の人数について 

  キ 運転業務に従事する技能労務職員の超過勤務状況につ

いて 

  ク 職員の運転に対する注意喚起について 

 ⑵ 救急医療体制について 

  ア 市内の救急医療提供体制について 

  イ いわき市医療センターにおける救急医療提供体制につ

いて 

 ⑶ 救急活動における搬送時間短縮へ向けた取り組みについ

て 

  ア 救急搬送時間短縮へ向けた取り組みについて 

  イ 取り組みの効果について 

  ウ 今後の課題について 

 ⑷ 本市の土砂災害対策について 

  ア 土砂災害防止法の概要について 

  イ 土砂災害のイエローゾーン・レッドゾーンについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

  ウ 市内におけるイエローゾーン・レッドゾーンの指定状況 

   について 

  エ 指定後の本市の対応について 

  オ 土砂災害警戒情報が発表された場合の災害対策本部の

対応について 

  カ 土砂災害を想定した過去３年間の実績について 

  キ 今後の取り組みについて 

 ⑸ 土木行政について 

  ア 市道における維持管理業務の概要について 

  イ 維持管理費削減による市民への影響について 

  ウ 市道の維持管理における今後の取り組みについて 

  エ 通学路交通安全緊急対策事業の具体的な取り組みにつ

いて 

  オ 市道における通学路の整備充実のための今後の取り組

みについて 

  カ 生活道路における道路改良事業の現在の取り組み状況

について 

  キ 生活道路における道路改良事業の今後の進め方につい

て 

 ⑹ 保育所・幼稚園等の送迎バスの安全管理について 

  ア 本市の保育所・幼稚園等における送迎バスに係る現況に

ついて 

  イ 静岡県の認定こども園の事故後、これまでの本市の対応

について 

  ウ 国の緊急対策などを踏まえ、本市としての今後の対応に

ついて 

13 20番 

遠藤 崇広 

（いわき市議会

一誠会） 

[60分] 

 

１ 本市の防災行政について 

 ⑴ 避難行動要支援者の個別避難計画について 

 ⑵ 地区防災計画について 

 ⑶ 市防災士養成講座について 

 ⑷ 市登録防災士について 

 ⑸ 流域治水プロジェクトについて 

２ 魅力あるまちづくりについて 

⑴ 自治会について 

⑵ 市内における野球場について 

14 11番 

鈴木 さおり 

（いわき市議会

創世会） 

[40分] 

１ 避難所について 

 ⑴ 早めの避難所開設について 

 ⑵ 設備について 

 ⑶ 新たな垂直避難場所について 

 ⑷ 避難訓練について 

 ⑸ ペット同伴避難について 

 ⑹ ペット連れの避難訓練について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

２ 子ども読書活動推進計画について 

 ⑴ 学校の取り組みについて 

 ⑵ 市立図書館の取り組みについて 

 ⑶ 子どもを本好きにするための方策について 

15 19番 

平子 善一 

（いわき市議会

一誠会） 

[60分] 

１ 本市のワクチン行政について 

 ⑴ 新型コロナワクチンについて 

 ⑵ ＨＰＶワクチンについて 

 ⑶ インフルエンザワクチンについて 

２ 選挙参画への意識醸成について 

 ⑴ コロナ禍における各種選挙への取り組みについて 

 ⑵ 本市における主権者教育について 

 ⑶ 選挙管理委員会の体制について 

３ 学校のあり方について 

 ⑴ 市内の小中学校のあり方について 

 ⑵ 遠野地区の学校のあり方について 

 ⑶ 旧遠野高校の有効活用について 

16 15番 

塩沢 昭広 

（いわき市議会

公明党） 

[30分] 

１ 海の豊かさを守る取組みについて 

⑴ 藻場再生の取組みについて 

２ 誰もが住みやすいまちづくりについて 

 ⑴ 軽度外傷性脳損傷（ＭＴＢＩ）について  

 ⑵ 生活保護受給者の住環境について 

17 

 

34番 

上壁  充 

（いわき市議会

創世会） 

[40分] 

１ 市職員の雇用と働き方について 

⑴ 令和５年度の職員採用について 

⑵ 会計年度任用職員等の雇用の考え方について 

⑶ 職員の働き方について 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ⑴ 市内の令和４年８月以降の感染状況について 

 ⑵ 新型コロナウイルス感染症の全数届出の見直しに伴う福

島県の対応について 

 ⑶ ワクチン接種体制の現状について 

 ⑷ 本市における感染者の療養状況について 

 ⑸ 感染者の発生時の対応について 

 ⑹ 施設の休止等の取扱いの基準について 

 ⑺ 抗原検査キット配布の対応について 

３ 令和５年度に向けた維持補修費の増額について 

 ⑴ 令和５年度への予算編成の考え方について 

 ⑵ 市道の維持補修費について 

18 

 

17番 

大友 康夫 

（いわき市議会

つつじの会） 

１ 産業の振興と雇用拡大に向けた取り組みについて 

 ⑴ 若者の流出抑制と人材確保に向けた取り組みについて 

 ⑵ 新たな産業の創出について 

２ 教員の負担軽減に向けた取り組みについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

[60分]  ⑴ 教員の勤務実態について 

 ⑵ 教員の働き方改革について 

 ⑶ 部活動等に関する負担軽減について 

３ 市営住宅の適正管理について 

 ⑴ 市が管理している市営住宅の状況について 

 ⑵ 災害公営住宅について 

４ 社会福祉施策の推進について 

 ⑴ 生活困窮者支援官民連携プラットフォームについて 

19 

 

９番 

高橋 明子 

（日本共産党い

わき市議団） 

[30分] 

１ 市内の小中学校の「女子トイレ」個室への生理用品の設置に

ついて 

 ⑴ 市内小中学校の月経衛生・健康における学習指導要領にの

っとった指導、その他内容と方法について 

 ⑵ 学校における生理用品の整備と提供について 

 ⑶ 生理用品の入手や使用に困難をかかえる児童・生徒の実態

把握について 

 ⑷ 生理あるすべての児童・生徒の衛生、健康尊厳、学習権を

守るために、小中学校の「女子トイレ」個室に生理用品を設

置することについて 

２ コロナ禍による生活困窮世帯等の支援策について 

 ⑴ 生活福祉資金等について 

 ⑵ 生活保護制度等について 

 ⑶ 就学援助制度について  

３ 消費税インボイス制度について 

 ⑴ いわき市の対応について 

 


